

COMMUNAUTÉ EMMAUS ANGERS - COMMISSION SOLIDARITÉ

Compte rendu de la réunion du mardi 14 novembre 2023

Présents : Annie, Odile, Marie-Cécile, Marie-Odile, Claire, Bernard, Pierre, Guillaume, Jean-Paul Inès, co-responsable
Laurence, intervenante sociale

Absents : Patrice, Sébastien, Monique

-
- Accueil de 2 nouveaux membres dans notre commission, Monique Fresneau (participation CPU à la prison) et Bernard Cottier (nouveau bénévole et partenaire pour les projets entre Emmaüs International et le Bénin pour le lycée St Aubin la Salle).
 - Les dons proposés lors de notre rencontre du 19 septembre ont été validés lors du CA du 21 septembre et réalisés : Association AFRANE 1000 €, Refuges solidaires 1000 €, « La voie de Guer-Izon » 500 €.
 - **Les conteneurs**
 - D'ici la fin 2023, à la demande d'Emmaüs International, un conteneur partira pour le Bénin, vers la communauté de Tohoué. Le contenu y sera vendu et les recettes seront envoyées à la communauté d'Itsoseng en Afrique du Sud vers laquelle l'envoi direct de conteneur ne peut se faire.
 - Nous enverrons un camion en Pologne début 2024 pour la communauté de Rzeszow.
 - Claire et Bernard se proposent pour aider à la préparation des conteneurs. Inès les contactera quand cela sera nécessaire.
 - **Les aides particulières de solidarité**
 - Au-delà de la convention avec les Restos du cœur pour 1100 kg annuels, les légumes leur sont donnés. Faire apparaître ce don dans les actions de solidarité.
 - Les dépannages par des assistantes sociales : des aides sont accordées à des familles par le FSL (Fond de Solidarité Logement), le département finançant à hauteur de 300€.
 - Nous pouvons être sollicités pour des aides ponctuelles par des associations (Ex. Asile et Partage). Il serait bon de lister ces dons particuliers pour se faire une idée de leur importance et les valoriser.
 - La fiche utilisée pour les demandes du FSL pourrait être reprise pour d'autres aides à des familles si nécessaire.
 - **Les liens avec les compagnons retraités**
 - La communauté a des liens avec 3 anciens compagnons retraités qui vivent à l'extérieur, un en maison de retraite et 2 en maisons individuelles. Ces 2 derniers participent à l'activité quand cela est possible.
 - Laurence a avec eux des contacts qui peuvent être relationnels (avoir des nouvelles), administratifs, financiers (pour des aides ponctuelles). Quelques amis ont également des liens.
 - Il est important de maintenir des contacts et d'inviter les anciens compagnons à la communauté ponctuellement ou pour des temps festifs ou de convivialité.

- **Prisons : plusieurs manifestations en novembre et décembre**
 - 13 novembre : émission sur Radio G, à écouter en podcast
 - 18 novembre : la cellule de prison stockée dans nos locaux sera présente dans une rue d'Angers pour annoncer la semaine des prisons
 - 21 novembre : soirée débat aux 400 coups avec le film « Extramuros ». Tickets à 5€ à disposition à la communauté.
 - 24 novembre : webinaire sur le projet de loi du ministère de la justice
 - 5 décembre : réunion dans nos locaux du réseau soutien 49, bourses et CPU
 - 7 décembre : CPU pour Monique et Guillaume
 - En mars : CPU pour Pierre et Guillaume

- **Questions diverses**
 - Marie-Pierre Durante, ancienne présidente, a accepté de remplacer Renée Delaunay pour le fleurissement des 6 tombes de compagnons au cimetière à l'occasion des fêtes de la Toussaint (7 novembre dernier).
 - L'association RAARE avance dans son projet de maison commune avec d'autres associations. Le projet « La nébuleuse » pour lequel nous avons donné 10000€ se concrétise. Un local a été trouvé à l'est d'Angers. Il serait bon de les contacter pour avoir plus de précisions (Jean-Paul).
 - Bernard Cottier souhaite envoyer pour l'école béninoise Lokossa d'anciens bancs d'essais du lycée St Aubin-la-Salle et 3 tables d'essais, ces équipements étant lourds, ils pourraient partir progressivement dans nos conteneurs à destination du Bénin à compter du début 2024.
 - Jusqu'au 3 décembre, possibilité de voir en accès libre le film « Autrement » sur Cédric Hérou et la communauté Emmaüs-Roya sur « Sanosi.live ».

Prochaine commission Solidarité le mardi 9 janvier 2024

de 9h30 à 11h00

à la communauté, au Sauloup, St Jean de Linières

PS : Pour information, le CA du 16 novembre a proposé le versement de la recette de la meilleure journée de vente de novembre à Emmaüs International (hors les journées de ventes exceptionnelles). Point oublié à notre ordre du jour.

Jean-Paul Gallot